

ゆたか



No.9

発行日：令和8年1月8日（木）
発行元：上尾市立南中学校長 廣 美穂
TEL：048-781-2299
メール：s739000@city-ageo.ed.jp

学び、楽しみ、馬九行久（うまくいく）一年へ

校長 廣 美穂

十二月のある日、来客の方から素敵なお裾分けをいただきました。庭で採れたというその小さな種（右写真参照）をひと目見て、私は思わず心が躍りました。ご存じでしょうか。黒い地色に、くっきりと白いハート模様が浮かび上がる「フウセンカズラ」の種です。校長室を訪れた生徒たちに見せると、「えっ、すごい！」「おもしろい！」と瞳を輝かせます。この「おもしろい！」という素直な驚きこそが、学びの原点です。フウセンカズラの花言葉には、その姿から「一緒に飛ぼう（羽ばたこう）」

「期待」という意味があるそうです。風に乗って新たな場所で芽吹く種に、未来への希望を託す。まさに、一月の新たなスタートにふさわしい出会いでした。

さて、私がこの種に対して抱いた「なぜハートなの？」「もっと知りたい」というわくわく感。これこそが、自ら学ぶ「自主性」の正体ではないでしょうか。一方で、現代日本における「学び」の現状には、ハッとさせられるデータがあります。ある調査によると、社会人の約六割が、年間で自己研鑽に充てる時間が「ゼロ」だといいます。世界十八カ国を対象とした調査でも、日本は「特に何も学んでいない」という回答が断トツの一位（最下位）でした。かつては、組織主導の研修を受け、与えられた業務をこなせば成果が出る時代でした。しかし、正解のないこれから時代は、「自分のキャリアを自分で作る」という意欲、つまり「学ぼうとする本能」をいかに引き出すかが、教育の真価を問う鍵となります。「何のために学ぶのか」という損得勘定ではなく、子供自身が「おもしろいから知りたい！」と本能を刺激される教育を求めているのでしょうか。うーん、言うのは簡単ですが、実践するのは実に難しい。ですが、まずは授業者である私たち教師自身が、率先して学びの面白さを堪能し、探究心を持ち続ける姿を見せること。これに尽きるのではないか、と思い至りました。大人の背中が楽しそうであってこそ、子供は「やってみたい」と意欲を燃やし、未来へ羽ばたけるのだと考えます。

さあ、令和八年の幕開けです。今年は「午（うま）年」。古来、馬は大地を駆ける姿から「活力」と「飛躍」の象徴とされてきました。生徒たちが自ら学び、それぞれの目標に向かって颯爽と駆け抜ける一年となるよう、私たち教職員も探究心を忘れず、全力で伴走してまいります。九頭の馬が駆ける「馬九行久（うまくいく）」という言葉にあやかり、皆様にとって万事うまくいく、素晴らしい一年となりますよう祈念申し上げます。



心躍る風船型の実とハート型の種

1月の予定 (完全下校 17:00)

| 日 | 曜 | 行事予定 | 部活動 |
|----|---|-----------------------------------------|-----|
| 1 | 木 | 元日 学校閉庁日 | × |
| 2 | 金 | 学校閉庁日 | × |
| 3 | 土 | 学校閉庁日 | × |
| 4 | 日 | 学校閉庁日 | × |
| 5 | 月 | | ○ |
| 6 | 火 | | ○ |
| 7 | 水 | | ○ |
| 8 | 木 | 始業式 | ↑ × |
| 9 | 金 | 給食開始 上尾市学力調査(1,2年) 第3回南部地区校長会テスト(3年) | ○ |
| 10 | 土 | | |
| 11 | 日 | 定時退勤ウイーク | |
| 12 | 月 | 成人の日 | |
| 13 | 火 | | ○ |
| 14 | 水 | 中央委員会 | ↓ ○ |
| 15 | 木 | 専門委員会 | ○ |
| 16 | 金 | | ○ |
| 17 | 土 | | |
| 18 | 日 | | |
| 19 | 月 | | × |
| 20 | 火 | | ○ |
| 21 | 水 | | ○ |
| 22 | 木 | 3年私立受験中心日(3年生給食なし) | ○ |
| 23 | 金 | 3年私立受験中心日 | ○ |
| 24 | 土 | | |
| 25 | 日 | | |
| 26 | 月 | | ○ |
| 27 | 火 | 3年第三者面談 1年生職業講演会 県公立高校電子出願開始 | ○ |
| 28 | 水 | 3年第三者面談 | ○ |
| 29 | 木 | 3年第三者面談 | ○ |
| 30 | 金 | 3年第三者面談 2年生校外学習(東京方面) | ○ |
| 31 | 土 | | |

★スクールカウンセラー来校日 1/14(水)、21(水)、28(水)
 ★学校評価アンケート回答のご協力ありがとうございました。現在、分析・検討を行っております。集計結果等については、3月に公開させていただきます。

ぐるっとくん地域めぐり作戦(12/13)

青少年育成連合会大谷地区会議の皆様と本校生徒、職員でゴミを拾いながら地域を散策しました。



ふれあい講演会(12/19)

株KOTOBUKI MEDICALの高山成一郎様を講師としてお招きし、進路学習の一環としてふれあい講演会を行いました。コンニャクを使用した手術トレーニング用品事業と通して夢を持つことの大切さ、夢の実現のために今、努力すべきことなどわかりやすくお話をいただきました。



上尾市立小・中学校学力調査

【実施日】令和8年1月9日(金)
 【対象学年・教科】1・2学年(国数英)
 【結果返却】個人票で得点結果として返却(3月上旬予定)



| | |
|--------|-----------------------------------|
| 2日(月) | 全校朝会、3年第三者面談 |
| 4日(水) | 新入生見学会(午後) 新入生保護者説明会(新1年保護者対象) |
| 6日(金) | 避難訓練 |
| 12日(木) | 3年学年末テスト1日目 |
| 13日(金) | 3年学年末テスト2日目 |
| 26日(木) | 3年県公立高校学力検査 1・2年学年末テスト1日目 |
| 27日(金) | 3年県公立高校実技検査、面接 1・2年学年末テスト1日目 |

定時退勤ウイーク中の電話対応時間は

7時30分～17時00分とさせていただきます。

なお、1月15日～30日の電話対応時間は、原則7時30分～17時30分とさせていただきます。

ご理解とご協力のほどよろしくお願ひいたします。